



MÉXICO

7º PERIODO DE SESIONES DE LA ASAMBLEA DE LOS
ESTADOS PARTES DEL ESTATUTO DE ROMA DE LA CORTE
PENAL INTERNACIONAL

“DEBATE GENERAL”

INTERVENCIÓN DEL EMBAJADOR JORGE LOMÓNACO

La Haya, 14 de noviembre de 2008.

(Cotejar contra lectura)

**INTERVENCIÓN DE LA DELEGACIÓN DE MÉXICO EN EL DEBATE GENERAL DE LA 7^a
SESIÓN DE LA ASAMBLEA DE LOS ESTADOS PARTES DEL ESTATUTO DE ROMA DE
LA CORTE PENAL INTERNACIONAL.**

La Haya, Países Bajos, 14 de noviembre de 2008.

Señor Presidente,

La delegación de México desea expresar su agradecimiento a los funcionarios de la Corte Penal Internacional por sus amplios informes, que proveen a esta Asamblea del contexto y sustancia para comenzar con el desahogo de los distintos temas de su programa de trabajo.

Mi delegación desea además reconocer la dedicada labor del Presidente saliente de nuestra Asamblea, Ministro Bruno Stagno Ugarte. En gran medida, el diálogo y cooperación con los Estados Partes ha registrado desarrollos importantes gracias a la labor del distinguido diplomático latinoamericano. Su ejemplo deberá continuar guiándonos en los próximos años en la "lucha contra la banalización del mal" y en la reiteración del fin a la impunidad como ingrediente fundamental de toda solución pacífica a los conflictos que nos aquejan.

Deseo además felicitar al nuevo Presidente de esta Asamblea, Embajador Wenaweser. Permitame reiterarle, señor Presidente, que México colaborará y apoyará decididamente su gestión, y que estamos convencidos que, bajo su liderazgo, este órgano desahogará con éxito su agenda en ésta y futuras sesiones. Quisiera también aprovechar esta oportunidad para reiterar mi compromiso personal con los trabajos de la Corte y de sus distintos órganos.

Señor Presidente.

Hace sólo quince días, durante la presentación del Cuarto Informe de la Corte ante la Asamblea General de las Naciones Unidas, México tuvo oportunidad de reiterar su compromiso con la Corte Penal, de reconocer sus logros a diez años de la adopción del Estatuto de Roma y de subrayar algunas preocupaciones, tanto de su labor judicial, como de la necesaria profundización de la cooperación por parte de los Estados y las organizaciones internacionales relevantes.

En esa ocasión, mi gobierno enfatizó su deseo por continuar avanzando hacia la consecución de un modelo de justicia expedita, eficaz y transparente, a la vez que reiteró la necesidad, inaplazable, de buscar soluciones para poder superar obstáculos que se han traducido en demoras considerables para el inicio del primer juicio que se seguirá ante la Corte. El día de hoy, México reitera que los órganos relevantes de la Corte deben buscar maneras para que, en el futuro, los juicios puedan iniciar lo más pronto posible y en plena observancia del Estatuto. La Corte ha señalado reiteradamente que sin detenciones, no puede haber juicios, y que sin juicios se ignora a las víctimas y se reduce el potencial efecto disuasivo de la Corte. Mi delegación comparte plenamente esa apreciación y reitera la necesidad de hacer expedita la impartición de justicia.

No quisiera el día de hoy repetir lo que dijo México hace sólo unas semanas. Universalidad, justicia expedita y transparente, cooperación efectiva y eficacia financiera son temas recurrentes a los que mi gobierno tuvo ya oportunidad de referirse. Permitame entonces concentrar mi alocución en algunos temas puntuales, de manera complementaria a la posición expresada por mi país el 30 de octubre pasado en Nueva York.

Señor Presidente.

La Corte se encuentra en una etapa crucial, tanto en lo que se refiere a su consolidación como órgano judicial independiente, como a su establecimiento institucional y administrativo.

No abrigue duda, Señor Presidente, que, desde su asiento en el Consejo de Seguridad, México buscará prevenir cualquier acción que vulnere a la Corte, su independencia y su mandato de dar fin a la impunidad. México trabajará con la Corte y con el Consejo de forma constructiva, y privilegiará el diálogo y la búsqueda de soluciones duraderas.

Señor Presidente.

Finalmente, no puedo sino reiterar el compromiso de mi gobierno por explorar alternativas viables para atender adecuadamente los retos financieros que se presentan ante la Corte. Frente a la crisis financiera generalizada que vivimos, es menester tanto de los Estados Partes, como de la Corte en su conjunto trabajar en pos de la adecuada y diligente administración de los recursos con los que cuenta en función de la consecución de los fines que persigue la justicia penal internacional.

Señor Presidente.

Para concluir, mi delegación tiene hoy una encomienda muy especial: el reconocimiento al primer Presidente de la Corte Penal Internacional, Juez Phillippe Kirsch. Reiteramos nuestro homenaje y más amplio agradecimiento por su labor al frente de la Corte durante sus primeros años de vida. Sin usted, Presidente Kirsch, muy probablemente continuariamos debatiendo en los corredores de Nueva York y Roma. Muy probablemente no estaríamos hoy celebrando la 7^a sesión de nuestra Asamblea. Señor jurista, diplomático y amigo: muchas gracias.

Gracias, señor Presidente.



MÉXICO

7th SESSION OF THE ASSEMBLY OF STATES PARTIES TO THE ROME STATUTE OF THE INTERNATIONAL CRIMINAL COURT

“GENERAL DEBATE”

STATEMENT BY AMBASSADOR JORGE LOMÓNACO

The Hague, 14 November 2008.

(Check against delivery)

INTERVENTION OF THE DELEGATION OF MEXICO AT THE GENERAL DEBATE OF THE
7th SESSION OF THE ASSEMBLY OF STATES PARTIES TO THE ROME STATUTE OF THE
INTERNATIONAL CRIMINAL COURT.

The Hague, 14 November 2008.

Mr. President.

The delegation of Mexico wishes to express its appreciation to the heads of organs of the International Criminal Court for their comprehensive reports that provide this Assembly with the context and substance for the deliberations of the different issues included in its program of work.

My delegation wishes furthermore to recognize the dedicated work of the outgoing President of the Assembly, Minister Bruno Stagno Ugarte. To a large extent, the dialogue and cooperation with and by States Parties has seen important developments thanks to the work of the distinguished Latin-American diplomat. His example will continue guiding us in the forthcoming years in our "fight against the banalization of evil" and in reiterating the end of impunity as a fundamental ingredient of every peaceful solution to today's conflicts.

I wish also to congratulate the new President of this Assembly, Ambassador Wenaweser. Allow me to reiterate to you, Mr. President, that Mexico will collaborate and decidedly support you in the delivering of your responsibilities. We are convinced that, under your leadership, this Assembly will successfully complete its current and future agendas. I also take this opportunity to reiterate my personal commitment with the work of the Court and its different organs.

Mr. President.

Only fifteen days ago, during the presentation of the fourth report of the Court to the United Nations General Assembly, Mexico reaffirmed its commitment with the International Criminal Court. At that time, we acknowledged its accomplishments ten years after the adoption of the Rome Statute. But we underscored some concerns regarding its judicial work as well as on the need for a more profound cooperation from States and relevant international organizations.

Mexico also emphasized its wish to continue advancing towards the consolidation of a model of justice that is expeditious, efficient and transparent. Lastly, we reiterated the need to seek immediate solutions for overcoming obstacles that have been translated into considerable delays in the start of the Court's first trial. Today, Mexico reaffirms the need for the competent organs of the Court to seek long-term solutions so that in the future the trials can start as soon as possible and in light of the provisions of the Statute. The Court has repeatedly called our attention to the fact that without arrests there can be no trials, and that without trials victims remain ignored and the potential preventive effect of the Court is undermined. My delegation fully shares this appreciation and thus reiterates the need to make the delivery of justice more expeditious.

I would not wish today to repeat what Mexico already expressed only a few weeks ago. Universality, transparent and expedited justice, effective cooperation and financial efficiency are recurrent issues to which my delegation already referred to. Allow me then to concentrate this intervention in a few specific matters, thus complementing my country's position as expressed last 30th of October, in New York.

Mr. President.

The Court is now in a crucial stage, both in terms of its consolidation as an independent judicial organ, as well as regarding its institutional and administrative structures. In addition to legal and

There should be no doubt, Mr. President, that from its seat at the Security Council Mexico will strive to avoid any action that can affect the Court, its independence and its mandate of putting an end to impunity. Mexico will work with the Court and with the Council constructively and will give priority to dialogue and to the search of lasting solutions.

Mr. President.

Lastly, I would like to reiterate the commitment of my government for exploring viable alternatives for addressing the financial challenges faced by the Court. In light of the generalized financial crisis, it is necessary that States Parties and the Court work together for achieving a proper and diligent administration of the resources available, keeping always in mind the interests of international criminal justice.

Mr. President.

To conclude, my delegation has today a very special task to fulfill: the recognition of the work of the first President of the International Criminal Court, Judge Philippe Kirsch. We reiterate our tribute to him and our gratitude for his work at the helm in during its first years of existence. Without you, President Kirsch, we would probably still be debating in the corridors of New York and Rome and would not be celebrating the 7th session of our Assembly. Distinguished jurist, diplomat and friend: thank you so much.

Thank you, Mr. President.